

# Los Debates

AÑO XIV

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2481

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.  
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.  
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Jueves 25 de Julio de 1901

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,  
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31  
Cebrian y Compañía.

## Renuncia de un Diputado

La prensa ha dado la noticia de que un diputado á Cortes, cuyo nombre todos conocemos, ha renunciado á su acta. El motivo que justifica esta determinación ha sido el fracaso de su primer discurso en el Congreso.

El diputado que renuncia es una de las personalidades más respetables, más eminentes de España. De familia modesta, lo debe todo á su trabajo, á su talento. A los veintidós años era doctor en Filosofía y Letras, en Teología y en Derecho. Meses después era, por oposición, catedrático de Literatura en la Universidad de Sevilla, sucesor de un maestro famoso en toda España, de Fernández Espino.

Casi un niño, el sucesor del gran maestro eclipsó con su saber y su elocuencia el recuerdo de su predecesor en la cátedra. La Universidad sevillana, fecunda en hombres eminentes, se envanecía con su catedrático de Literatura, y las letras sevillanas, de gloriosa tradición, se enorgullecían con la elocuente palabra de aquel orador artista.

Pasados algunos años, el sábio catedrático, que reunía á sus talentos las condiciones de una figura arrogante y una distinción suprema, encontraba en el amor de una gran dama títulos y fortuna merecidos, mas no solicitados. Buscado por la política, que en él hallaba talento y posición, el elocuente catedrático se resistió con tenacidad durante años á la idea de venir al Congreso. En circunstancias gravísimas aceptó un solo cargo, el de rector de la Universidad de Sevilla. Amigos y adversarios se inclinaron ante la gestión caballerosa, enérgica, admirable, que devolvió á la rectoría su prestigio y gloria, un momento oscurecidos por una serie de desgracias envenenadas por cuestiones de partido. El Gobierno de Su Majestad premió los méritos del rector de la Universidad sevillana, concediéndole una gran cruz como debido premio á su gestión.

Al fin, cediendo á la insistencia de tantos años, el ilustrado catedrático se sacrificó y acepta el acta de diputado á Cortes. Llega al Congreso precedido

de una gran notoriedad, rodeado por la aureola de su fama de orador grandilocuente. En el Congreso hay gran expectación por escucharle. Habla por vez primera, y su discurso, también por vez primera en su brillante historia de orador famoso, es un fracaso. La Cámara política, con impolítica notoria, le escucha en medio de las conversaciones en voz alta de los representantes de la patria. El orador fracasado devuelve el acta al Congreso y se retira á Sevilla, renunciando para siempre á la política.

¡Extraña cosa! El orador grandilocuente que goza fama de primer orador de Andalucía; el orador académico que en la cátedra de la Universidad sevillana entusiasmó con su elocuencia á veinte generaciones de estudiantes que propagaron por todas partes la fama del orador, fracasa en el Parlamento, en el Congreso de los Diputados, en esa misma tribuna que ha soportado y soporta el peso imbecil é ignorante de tanto quidam como por sarcasmo de la suerte y desdicha de la patria caciquea en el Parlamento y discurrea en la tribuna, sin que á nadie se le ocurra que es indigno de levantar su voz en ese sitio.

Los que han oído el discurso del diputado que renuncia declaran que no estuvo muy feliz. No es extraño que el orador acostumbrado á engarzar sus períodos elocuentes con las joyas de nuestra literatura clásica, á cantar sus discursos con las canciones del inmortal Jorge Manrique y el divino Garcilaso, se hallara torpe y no encontrara ni acentos ni palabras al inspirar su elocuencia en la musa chavacana del caciquismo administrativo y en la política de campanario que impera sólo en nuestro estéril Parlamento. No es extraño que el orador académico habituado á dirigir la palabra desde su cátedra de Literatura á una juventud enamorada de la poesía ideal de nuestros clásicos en nuestro siglo de oro, á un auditorio enamorado del verso de Calderón y la prosa de Cervantes, se viese desconcertado ante un público de profesionales casi todos en las bajas arti-

mañas de la farsa electoral, casi todos catedráticos de la ruin asignatura de Compadrazgo y Nepotismo.

Pero lo que es intolerable es la falta de respeto de ese público que ahoga, con el murmullo de sus conversaciones fuera de sazón, la voz, más ó menos acertada, más ó menos feliz en aquella ocasión única, de un orador que viene precedido de una fama sólida y legítima y que es por sus especiales condiciones una personalidad ilustre, respetable por su gran actividad, por sus notorios talentos y méritos singulares. Porque en un Parlamento en cuyo banco azul se sientan con frecuencia diputados que hablan sin sintaxis y corrigen sin ortografía sus discursos, no hay derecho para mostrarse inflexible con ningún orador por desdichado que sea y mucho menos con quien viene precedido de gran fama y de quien deben esperarse grandes pruebas de soberana elocuencia el día en que se aclimate á la atmósfera viciada de la tribuna política.

Y lo que entristece el ánimo de los buenos patriotas que con espíritu sereno contemplan estas cosas con sentimiento de profundo dolor, es ver que en nuestro Parlamento, después de un siglo de enseñanza, no se aprecie nada más que el éxito palabrero de la tradicional garrulería, los chavacanos fuegos artificiales de los pirotécnicos de oficio parlamentario, encumbrando á los consejos del monarca á los mejores charlatanes y convirtiendo el templo de las leyes en pública plazuela de sacamulas con acta, leve ó grave.

Mientras los diputados acuden al Congreso nada más que á divertirse oyendo desde los escaños rojos á los oradores de moda, por elocuentes que éstos sean, del mismo modo que acuden á divertirse mirando en su pedestal á D. Tancredo desde los tendidos de piedra, la patria seguirá hundiendo en el precipicio de su desgracia, y el diputado sevillano, desligado para siempre de su acta, comenta á en su amarga, en su cátedra de Literatura de la Universidad sevillana, la sintótica frase de Hamlet: «Palabras... palabras... palabras...»

FERNANDO DE ANTÓN DEL OLMET.

## EL MAIZ

El cultivo del maíz se extiende hoy á las cinco partes del mundo, siendo

en unos puntos base de alimentación y en otros fuente de riqueza.

Por lo que se refiere á nuestro país, bien puede decirse que la nueva industria azucarera ha restado muchos terrenos destinados antes á este cultivo y por esa razón sola, aunque no hubiera otras, han subido sus precios á lo que jamás pudo soñarse, ¡al precio del trigo en algunas comarcas!

Creemos nosotros que, en vez de disminuir el cultivo de este apreciado cereal, debieran introducirse variedades de mayor producción y extender todo lo más posible su área de cultivo, ya que es una de las plantas que más interesan á la humanidad y á la que aún no ha llegado el cáncer de la agricultura que se llama crisis agrícola, el cual va matando poco á poco y una á una todas las producciones.

Sin ir más lejos, al maíz de *Cuzco*, blanco ó rojo, pues hay de ambos colores, se le tiene por el más vigoroso de todos los maíces. Su grano es delicado, muy farináceo, del grueso de una pequeña haba, cuyas cualidades lo hacen recomendable.

El maíz *king-Pihlip* blanco lo ha ensayado este último año la Diputación provincial de Lugo. No tenemos noticia del resultado, pero sí sabemos que es un maíz muy productivo de grueso y muy forrajero.

El maíz precoz de *Sza-kely* es extremadamente temprano para desarrollarse y fructificar. Muy productivo en espigas, lo cual lo hace ser recomendable, como el temprano llamado de *quinze Agosto* que es el más bueno y el más precoz de todos los maíces.

## Extraordinario desarrollo de una nación

Hé aquí en qué términos ha referido M. Julio Siegfried, ex ministro francés, á un redactor de *Le Temps* las impresiones de un viaje que acaba de hacer por la República Norte Americana y el Canadá.

Los Estados Unidos, que visité yo hace cuarenta años,—dice M. Siegfried—han experimentado un desarrollo verdaderamente increíble.

Yo conocí á Saint Paul cuando era una población de 3.000 habitantes en el centro de un país salvaje sólo poblado por indios.

Hoy es una elegante y rica ciudad que cuenta con 163.000 almas.

¿Tendré necesidad de recordar también el fantástico incremento de Chicago y la gigantesca aglomeración de New York?

Recuerdo haber visto en 1860 casas de cuatro ó cinco pisos; ahora he encontrado colosales edificaciones de 28 y 30 pisos cuyos ascensores «express» suben en menos de 50 segundos.

Hé aquí algunas cifras para demostrar la enorme actividad económica de aquel país.

Las líneas de caminos de hierro tienen un desarrollo de 304.000 kilómetros. Existen en total 37.000 locomotoras, 26.000 vagones para viajeros y 1.328.000 de mercancías, representando en conjunto un capital de 59.000 millones de francos.

En cuanto al comercio exterior (que es pobrísimo comparado con el interior), puede resumirse así:

Importaciones, 4.250.000.000 frs.

Exportaciones, 7.000.000.000.

Resulta, pues, un excedente colosal de 2.750 millones de francos para las exportaciones.

Se viene hablando mucho desde hace algunos años del maravilloso progreso de la industria norte-americana.

En mi opinión, nada de lo que se dice es exagerado.

La población de Pittsburg me parece, hoy por hoy, el primer centro metalúrgico del mundo, y no sé qué admirar más allí, si la riqueza nacional de la región ó la ingeniosidad y energía de los que la explotan.

A 30 kilómetros de la ciudad comienzan ya á verse fábricas, que luego se suceden sin interrupción hasta el corazón de la misma. Es un pueblo negro, activo, una verdadera fragua; y los americanos pueden vanagloriarse de batir el «record» de las humaredas.

Desde el punto de vista industrial, la situación de Pittsburg es única. El carbón de Virginia se vende allí á razón de seis francos tonelada, y por otra parte, los minerales de hierro del lago superior llegan por vía acuática (rio Cleveland) en condiciones de baratura extraordinaria: cuatro francos tonelada por un recorrido de 1.000 kilómetros.

La mano de obra es cara; de 15 á 20 francos diarios por un obrero profesional. Pero esta dificultad parece haber aguzado aún más la ingeniosidad americana. La perfección de sus máquinas es tal que, pese á los costosos salarios, el precio del producto es siempre inferior al de las fábricas alemanas é inglesas.

Las maquinarias agrícolas, las fábricas de locomotoras y vagones, las manufacturas de algodón y seda me han parecido especialmente interesantes. Pero, sobre todo, la fabricación de calzado ha hecho en los Estados Unidos progresos asombrosos.

Mérida á excelentes máquinas y á una división del trabajo rigurosísima, se llega á producir buen calzado por 10 francos próximamente, asegurando á los obreros salarios que oscilan entre 10 y 15 francos por jornada de nueve horas.

La potencia de la producción industrial norteamericana se aumentará indudablemente cada día, por la

nueva tendencia á reconcentrar las empresas en «trusts», los cuales reúnen grandes ventajas desde el punto de vista de la unidad de dirección y de la supresión de esfuerzos contradictorios ó inútiles, si bien es preciso confesar que esos inmensos capitales —el «trust» del acero, por ejemplo, cuenta con 5.000 millones y medio de francos—pueden jugar un papel preponderante, con frecuencia peligroso en las luchas industriales.

Dos cuestiones se presentan desde luego: la de los salarios y el coste de la vida.

Los salarios son: en general, dobles de los de Francia; por término medio, de 7'50 francos para los operarios, y 10 ó 15 para los oficiales. La mujer gana de 5 á 6 francos por nueve horas de trabajo.

En cuanto al precio de la vida, créese generalmente que es muy elevado; pero en esto hay error.

Sin duda, es caro el alquiler de las casas en las grandes ciudades; mas, por otro lado, la vida material es barata, y los trajes son casi del mismo precio que en Francia.

Puede decirse, por tanto, que en estas condiciones la situación del obrero es satisfactoria.

Yo mismo he podido confirmar esta impresión hablando con varios trabajadores, así como también convencerme de que la idea revolucionaria es totalmente extraña, por no decir incomprensible.

Su programa se reduce á dos puntos esenciales: elevación de los salarios y disminución de las horas de trabajo.

El obrero norteamericano no piensa, ni mucho menos, en destruir el capital; esfuérsese solamente en obtener las mayores ventajas posibles.»

## A VUELA PLUMA

**No ya por tratarse de una** autoridad dignísima y prestigiosa, no ya por referirse á un huésped ilustre de nuestra ciudad, y á un caballero digno de todas las deferencias y respetos, por el buen nombre de Tortosa y de la prensa local protestaríamos y protestamos del lenguaje soez é inculto que usa González con el señor Gobernador civil de la provincia al reseñar en su periódico la visita de aquella autoridad á nuestra ciudad, de las calumnias groseras y estúpidas que se estampan en *La Verdad* contra el dignísimo Sr. Melero.

Ayer, las víctimas de la ponzoñosa baba de ese reptil era nuestro partido, eran nuestros amigos, eran nuestros jefes; hoy son sus víctimas los amigos y las personalidades prestigiosas del partido liberal, como lo será mañana cualquiera que se interponga entre esos vividores políticos y los consumidores de nuestro Ayuntamiento.

Aprenda el partido liberal de Tortosa á conocer á su adversario, convenciéndose de una vez que no es amamantando á los que fueron cómplices y alcahuetes del gonzalismo, como mejor se le combate; y convézanse también el señor Melero, la Audiencia, el Juzgado y todos, que con los reptiles de ese jéner no cabe otro recurso que aplastarles.

**Dicen de Barcelona que** los tripulantes del crucero *Lepanto* procedieron el lunes último al salvamento del bergantín goleta «Virgen del Carmen» que, á consecuencia de la majerada del E. que reinaba, se estaba aconchando hácia la falda de Monjuich, llegando á rozar su casco con las rocas de la escollera del O.

El bergantín goleta fué tomado á remolque por una lancha á vapor del citado crucero, dejándolo fuera de peligro.

**Son muy grandes los estragos** que causa el calor en distintas provincias, siendo la comarca vallsolletana una de las más castigadas, habiendo fallecido en ella por asfixia dos jornaleros y encontrándose gravemente enfermos de insolación varios segadores.

Lo cierto es que el calor de este año es horrible en todas partes.

**El ministro de Instrucción** pública de Francia ha acordado contribuir con la cantidad de 500 francos á la suscripción abierta por el aeronauta Delavaux para llevar á cabo la travesía del Mediterráneo en globo.

La lista de suscripción abierta por *El Eco de París* á favor de Delavaux alcanza la suma de 19.958 francos.

**Los estragos de la filoxera** avanzan en todo el llano de Urgel y lo peor del caso es que las vides americanas son carísimas.

Buena parte de la riqueza del fértil llano está amenazada de completa ruina.

**Ayer, en la iglesia de San Blás**, se celebró el enlace de nuestro estimado amigo D. José Gaya y Ventura con la simpática y bella señorita D.<sup>a</sup> Francisca Gilabert.

Enviamos á los novios y á sus respectivas familias nuestra más sincera enhorabuena y deseamos á aquéllos una interminable luna de miel.

**En Gijón ha fallecido** estos últimos días una señora llamada doña Josefa López Sierra, que contaba 105 años de edad.

Tenía 13 hijos, 31 nietos, 90 biznietos y 13 tataranietos.

**La «Gaceta» publica una** real orden del ministerio de Hacienda por la que se ordena que se adicione la disposición tercera del arancel vigente, en el sentido de que la pipería, los sacos y los cascos grandes de metal reimportados no paúen con inclusión de los envases siempre que se acredite que pagaron los derechos correspondientes en la primera importación.

**El ingeniero jefe de la** provincia ha pedido aumento de personal en la plantilla, pues con el actual, según él, no puede atender á las órdenes de la Dirección.

Y, efectivamente, hace dos días se decretaron dos cesantías en la jefatura de Obras públicas.

¿Qué es lo que pasa de anormal en la jefatura de esta provincia, con respecto al personal de la misma, de algún tiempo acá?

**Con regular anticipación** se ha publicado ya el prospecto del sorteo de la Lotería Nacional que ha de celebrarse el 23 de Diciembre próximo.

Constará de 35.000 billetes á 1.000

pesetas cada uno, divididos en décimos á 100 pesetas, distribuyéndose 24.500.000 pesetas en 1750 premios y 3.499 reintegros, de la manera siguiente:

Un premio de 5.000.000 de pesetas, otro de 3.000.000, otro de 2.000.000, otro de 500.000, otro de 150.000, dos de 100.000, dos de 90.000, dos de 80.000, dos de 70.000, cuatro de 60.000, ocho de 50.000, diez de 30.000, 1.412 de 5.000, 99 aproximaciones para el premio mayor, 99 para el segundo, 99 para el tercero, dos aproximaciones de 18.000 pesetas para el mayor, dos de 15.000 para el segundo y dos de 10.000 para el tercero, y 3.438 reintegros para los números cuya terminación sea igual á la del premio mayor.

### Suma y sigue:

Ha sido trasladado á Alicante el Ayudante de Obras públicas, afecto á la jefatura de esta provincia, don Santiago Valor y Vilaplana.

**Comunican recientes despachos** de Tánger la inícuca muerte dada por varios moros de Argila á dos cautivos españoles.

Los moros saciaron sus instintos brutales con la jóven española y un jovencuelo, hermano de ella, que estaban cautivos.

Después degollaron á aquellos desdichados.

La colonia europea, horrorizada, espera que el Gobierno español exigirá tremendo castigo para los culpables y garantías del emperador para que semejantes brutales atentados no se repitan en lo porvenir.

**La Sociedad «La Unión de Ferrerías»** ha acordado conmemorar la festividad de Santiago, celebrando esta noche un baile en la Plaza Mayor de dicho barrio, que al efecto se hallará profusamente iluminada.

**Por el negociado correspondiente** ha sido informado en el sentido de que puede aprobarse el proyecto reformado del barranco de San Antonio.

**Ha resultado brillante la** fiesta marítima organizada en el Ferrol y en la que tomaron parte el acorazado *Pelayo*, fragata *Asturias* y la corbeta «*Nautilus*», escuela de Guardias marinas.

Los botes de ésta y del *Pelayo* ganaron las regatas.

**Debidamente custodiados** por la Guardia civil, fueron conducidos ayer á esta ciudad, ingresando en la Cárcel á disposición del Juzgado, los tres sujetos detenidos en una taberna de Ametila como presuntos autores del robo perpetrado en una finca del término del *Amburgá*, distrito municipal de Perelló, hecho de que nos ocupábamos en nuestro último número.

**Han sido destinados á la** Comandancia de la Guardia civil de esta provincia el sargento Ildefonso Sanchez Brotau y el guardia Sebastián López Corral.

**Por hallarse quebrantada** su salud, á causa de la agitación de estos días, el doctor Robert ha telegrafado á Londres disculpándose de no poder asistir al Congreso de Medicina que, para el estudio de la tu-

berculosis, ha de verificarse en la capital de Inglaterra.

**Ha sido aprobado el proyecto** reformado del barranco de "Cuevas del Molino", en la carretera de Gandesa á Tortosa, en el kilómetro número 13.

**Por faltas de respeto, desobediencia é incumplimiento** de la circular publicada por el Gobierno civil, de la provincia sobre consideración al público y servicio de los ferro-carriles, ha sido multado en quinientas pesetas, sin perjuicio de lo que resulte del expediente que contra el mismo se intruye, el jefe de la Estación férrea de esta ciudad D. Agusián Torres y con setenta y cinco los mozos de la referida Estación Miguel Montolio y Buenaventura Beltrán, debiendo sufrir el arresto sustitutorio en caso de no hacerse efectivas las multas.

Con este motivo se ha reiterado á la División correspondiente de Ingenieros, la necesidad de que para mejorar el servicio, deficiente en la materia de que se trata, se denuncien por la misma División é Inspectores cuantas faltas sean cometidas por la Empresa y sus empleados.

**El cultivo del café para** propósitos comerciales está en vías de iniciación en la provincia de Málaga. Mr. Benjamín H. Ridley, cónsul de los Estados Unidos en Málaga, comunica á su Gobierno que mientras Cuba y Puerto Rico fueron posesiones españolas, estaba prohibido cultivar el café en la Península; pero que, bajo las actuales condiciones, el Gobierno no opone obstáculos.

Por algunos experimentos se ha demostrado la probabilidad de que el café pueda cosecharse ventajosamente en Málaga y otros puntos.

Se van á hacer experimentos en grande escala, y el resultado se espera con gran interés.

Si dicho cultivo se puede hacer con éxito en Málaga, créese que se cosechará generalmente en toda Andalucía.

**Al objeto de gestionar la** organización del batallón infantil que trata de crearse en Tarragona para las próximas fiestas de Santa Tecla, han sido comisionados por el Club Velocipedista de Tarragona para entenderse con los organizadores de Castellón de la Plana, nuestros particulares amigos los Sres. Tarín, Dalmau y Tomás.

**Dicen de Valencia:**

«Los bailes populares constituyen este año un espectáculo nuevo completamente y muy agradable.

La comisión, sin dejar dar cabida á los bailes de otras regiones, ha puesto particular empeño en que los valencianos resulten en su pureza.

Las labradoras lucen hermosísimos trajes, en los que nose nota el más leve anacronismo, y los labradores han sustituido los zaragüelles rizados, que jamás se usaron, por el calzón corto, prescindiendo de las medias rayadas y las alpargatas con cintas de colores.

El espectáculo fué anoche variado, siendo aplaudidos todos los números, en los que tomaron parte los célebres dulzaineros de Tales y la compañía Carmelo Castilla, que representó un

pasillo de sabor antiguo que hizo desenterrar de risa al público.»

**En el último mercado celebrado** en Reus se vendieron los ajos *cap-pares* de 6'50 á 7 pesetas la docena de ristras y de 2 á 4 los medianos.

**Según una nota facilitada** por el Parlamento inglés, los gastos ocasionados por la guerra en el Sur de Africa hasta el fin del año económico actual se elevan á 3.470.175,000 francos, y la expedición á China ha costado hasta 140 millones. El total de fuerzas enviadas á la campaña del Sur de Africa, ó reclutadas allí desde 1.º de Agosto de 1899 á 31 de Julio de 1900, ha sido, comprendidos en ellas 9 940 oficiales y soldados de guarnición en el Natal ó en la colonia del Cabo antes de romperse las hostilidades, de 265,132 oficiales é individuos de tropa. Desde 1.º de Agosto de 1900 á 30 de Abril de 1901 se han enviado de la metrópoli y las colonias, ó se han sacado del mismo Sur de Africa, 83,529 oficiales y soldados.

**En el tren especial de baños** salieron ayer de esta ciudad para Ampolla 4 pasajeros en segunda y 62 en tercera clase.

**La Asociación Reparadora** de Pio IX está organizando una Peregrinación Jubilar española á Lourdes, para la cual el Papa León XIII ha dictado el siguiente rescripto:

«1.º Que todos los que durante este año vayan al Santuario de Nuestra Señora de Lourdes en Peregrinación, puedan ganar las indulgencias del Santo Jubileo con tal que hayan hecho al menos dos visitas á las iglesias designadas por el Prelado de sus respectivas diócesis.

»2.º Que los confesores de dicho Santuario puedan usar de las facultades concedidas en la Bula «Temporis- quidem», hasta fin del corriente año, á favor de los peregrinos.»

La peregrinación saldrá de Barcelona el lunes dia 2 de Setiembre, á las dos en punto de la tarde, de la Estación de Francia, por la línea del litoral ó de la costa, en tren especial, llegando á Cerbere á las nueve de la noche y á Lourdes á las diez de la mañana del martes.

**Nos complacemos en recomendar** á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Guanos especiales para maiz y hortalizas.

Mesa del Senado y, D. Alfonso González, ministro de la Gobernación.

Este, con el ministro de jornada que le esperaba, se dirigió á Palacio, recibiendo antes con mal disimulada emoción las felicitaciones de varios políticos, el señor Canalejas entre ellos, y amigos que habían ido á aguardar su llegada.

En un carruaje á parte fué también á Palacio la Mesa del Senado.

Con el ceremonial palatino de rúbrica ha prestado juramento el señor González.

Dió fe del acto el Notario Mayor del Reino por real autorización especial el duque de Almodóvar del Río.

La emoción del nuevo ministro era grande y subió de punto al dedicar S. M. un sentido recuerdo á la memoria del ilustre padre del señor González, D. Venancio.

Terminada la jura del señor González, la Mesa del Senado despachó con S. M. y pasó á la real firma las leyes aprobadas por la Alta Cámara.

En el primer expreso salió de San Sebastián para Madrid don Alfonso González.

El señor Montero Ríos pasará el día de mañana en la capital donostiarra para cumplimentar á S. M. la Reina en su fiesta onomástica.

El ministro de la Gobernación don Alfonso González, según opinan sus más íntimos, se ocupará en la reforma de las leyes provincial y municipal, sirviéndole de base las líneas generales del proyecto ya trazado por su antecesor Sr. Moret.

También, inspirándose en el criterio del Sr. Moret manifestado en el Mensaje, ultimará un proyecto social que venga á poner término á las frecuentes y graves cuestiones entre patronos y obreros.

**Por qué se cerraron las Cortes**

Se ha dicho hoy, dice *La Correspondencia*, que la causa principal de haberse suspendido las sesiones de las Cámaras sin haberse esperado la aprobación de los proyectos económicos, había sido la manifestación hecha por el Sr. Montero Ríos.

El presidente del Senado manifestó al Sr. Sagasta que no podía lograr que los senadores permanecieran en Madrid, lamentando que no tuviera autoridad moral para detener la desbandada.

Algunos no esperaron siquiera la aprobación de la contestación del Mensaje.

**Defensa de las Baleares**

Se habla mucho del proyecto de reformas militares en estas islas, constándonos, dice un corresponsal, que en la Capitanía general, por órden del ministro de la Guerra, se hacen serios estudios para proponer los medios de defensa en caso de una agresión extranjera.

Según informes autorizados, es de toda necesidad aumentar el contingente de reserva hasta diecisiete mil hombres, sin contar con los que están en activo servicio y con las fuerzas de artillería é ingenieros.

Se establecerán parques de armamento en los puntos más estratégicos y se celebrarán maniobras anuales bajo el supuesto táctico de ser amenazada la bahía.

No se descuidará la defensa de Menorca y de Ibiza.

También se defenderá el islote de Cabrera, que podría ser excelente posición para una escuadra enemiga que abrigase el propósito de bloquear Mallorca.

Este asunto se llevará á cabo brevemente.

La opinión en general aplaude la iniciativa del general Weyler, aunque todo el mundo considera que el mejor medio de defensa sería una potente escuadra.

**DEL VATICANO**

S. S. sigue yendo todos los días á su chalet de verano, donde se distrae en el cuidado de sus plantas preferidas.

Su salud es excelente.

El Papa ha encargado al señor Merry del Val una misión privada, para cumplimentar la cual dicho señor saldrá en breve, dirigiéndose á Londres.

**Propósito de Weyler**

Sin duda, obedeciendo á los rumores ayer circulados y que trasmití relativos á la actitud de los jefes y oficiales de la Guardia civil el general Weyler ha reiterado hoy su propósito de reprimir enérgicamente todo acto colectivo de los institutos armados que pueda ser motivo de trastorno.

**Nuevo Consultorio homeopático**

**DEL Dr. Piñana**

En este nuevo Consultorio homeopata se curan por estudio especial y con este procedimiento enfermedades crónicas, aun siendo muy rebeldes.

Calle del Carmen, n.º 10, pral.

**TORTOSA**

**¡BAÑISTAS DE AMPOLLA!**

**¡Alerta!**

**CAFÉ DE LA PALMA**

**DE JUAN FUSTÉ CAPERA**

Desde hoy, este acreditado establecimiento servirá meriendas y comidas á precios muy económicos.

También cuenta con buenas habitaciones para admitir huéspedes.

**¡No equivocarse!**  
**CAFÉ DE LA PALMA**

**A LOS COMERCIANTES DE ACEITE**

Hay en Vinebre, pueblo situado á un kilómetro de la estación del ferrocarril de Ascó, un gran edificio con prensa de viga en muy buen estado, pozo, lagares y local espacioso para poder instalar mas prensas, el cual se cederá en buenas condiciones.

Para más informes dirigirse á don Francisco Biarnés, administrador de este periódico.

Imp. Biarnés á c. de Algeró, Cambios, 3.

Correo de Madrid

23 de Julio de 1901.

**El nuevo ministro**

Dicen de San Sebastián:  
En el expreso de Madrid han llegado los señores presidente Montero Ríos y los secretarios Calbetón y Hernández Grieta, que constituyen la

**HOTEL UNIVERSAL**  
DE  
**SALETA Y MALE**  
20, SAN PABLO, 20  
(frente al Gran teatro del Liceo)  
**BARCELONA**

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carta.—Habitación con ó sin asistencia.

Intérpretes á la llegada de los trenes y vapores.

**Alonso Meifren**  
CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pral.

Curacion de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construccion de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc., á precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.

Elisir y Pasta Pehtré compuesta por A. Meifren, para la conservacion de la boca.



SALVACION DE LOS NIÑOS

LA  
**Denticina Oliveres**  
INFALIBLE

Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningun niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura facilmente la calentura; mata los lombrices. *Cuchis*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, segun las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa y Vda. de Francisco Canivell, Droguerías, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1 »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

**LA GRESHAM**  
COMPANIA INGLESA DE  
**Seguros sobre la vida**  
Y DE RENTAS VITALICIAS  
FUNDADA EN EL AÑO 1848  
Pólizas indisputables.—Beneficios capitalizados  
PRIMAS MUY MODERADAS

La *Gresham*, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.

Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9, BARCELONA.

Banqueros: El Banco de Tortosa.

Agente corresponsal en Tortosa: D. RICARDO DOMINGO RAMIREZ, calle Mercadería, núm. 11.

Inspector del Distrito: D. EDUARDO AMELL.

**Posada Nueva**

DE

**Ramon Arbós**

EN

**FALSET**

En este acreditado establecimiento, situado cerca la carretera de la estación del ferro-carril, hay un servicio esmerado y económico, así como un buen servicio de carruajes de todas clases.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

**Sándalo Pizá**

MIL PESETAS

al que presente *Cápsulas de Sándalo* mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suiza de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre otros sus similares.—Frasco, 14 reales.

**PAPELERIA**

DE

**Francisco Biarnés**

Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.—TORTOSA

En este Establecimiento, montado á altura de los mejores en su clase, hay un completo y variado surtido de OBJETOS DE ESCRITORIO, PAPELERIA y ESTAMPERIA, Libros de primera enseñanza y material para las escuelas, Juegos de libros para el comercio, Libretas, Indices, Bibliografías, clase extra y económicos, Copiadores de cartas dobles y sencillos, Libros y libretas de todas clases y tamaños, Resmillería, Sobres blancos y de color, Estuches de papel con 50 cartas. La misma clase, de lujo. Tarjetas comerciales y de visita, Tinta negra y de copiar, Botellas de goma líquida, Lapiceros especiales para escritores, Raspadores, Cortaplumas, Reglas, Cartabones, Gomas para borrar, Mangos de pluma de todas clases, Estuches para dibujo, Cajas de pintura, Cinches, Encuadernadores, Secapapeles, Cuchillos para el papel, Escribanías de metal y porcelana, Tinteros de todas clases, elegante, Pisapapeles, Aparatos para hacer inviolable la correspondencia, Salvadores, Estampas y Fotografías religiosas en cristal y porcelana, Paquetes de tinta en polvo, Cuentos para niños, etcétera, etc.

También se timbran sobres, papel comercial, tarjetas de visita y tarjetones, á precios sumamente económicos y con prontitud y esmero.

**¡De interés general!**  
**AGUA abundante y potable**  
**en el sitio que se desee**

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella. Dirigirse á los

**Sres. Barberá y C.ª**

Plaza de San Juan, 18

**TORTOSA**

**COMISION Y REPRESENTACION**

DE CASAS NACIONALES Y EXTRANJERAS

**A. Pamies y Hermano**

**REUS**

Esta casa se encarga de la representación y venta en comisión de toda clase de productos en las plazas de Reus, Tarragona y su provincia.

Aguas arsenicales **CARDÓ** Aguas nitrogenadas

Fuente San Roque

Manantial Borboll

Admirables en las afecciones herpéticas; en las de las vías respiratorias, (laringitis, bronquitis y catarros crónicos); en las del hígado y estómago (dispepsias); en las de las vías urinarias; en el escrófulismo, obesidad, anemia, neurastenia y en las convalecencias tardías y laboriosas.

Temporada oficial desde 15 Junio á 30 Septiembre

Acaba de inaugurarse una nueva instalación de modernos aparatos para la práctica de inhalaciones y pulverizaciones calientes, con las aguas nitrogenadas del manantial Borboll. Esta nueva manera de aplicar el ázoe que poseen tan riquísimas aguas, juntamente con el clima seco y sin variaciones que es peculiar á este establecimiento (situado á 530 metros de altura), constituyen los medios más eficaces para la curación de las enfermedades del aparato respiratorio.

Trato irmejorable y agradable estancia. Baños, duchas, teatro, billar mesa de 1.ª y 2.ª y restaurant á cargo de los acreditados fondistas Sres. Roig y Cases.

Hay misa y rosario todos los dias por el Rdo. director Espiritual del Balneario.